

# POLARFORSCHUNG

Herausgegeben von der Deutschen Gesellschaft für Polarforschung  
und dem Deutschen Archiv für Polarforschung

Präsident des wissenschaftlichen Beirates: Prof. Dr. Bernhard Brockamp, Münster

Mitglieder des wissenschaftlichen Beirates:

Prof. Dr. B. Brockamp, Münster      Prof. Dr.-Ing. H. Lichte, Karlsruhe

Prof. Dr. F. Möller, München      Prof. Dr. F. Nusser, Hamburg

1. Vorsitzender: Prof. Dr. Karl Weiken, Metzkausen

2. Vorsitzender und Schriftleiter: Studienrat Kurt Ruthe, Bad-Harzburg

Schatzmeister: Senator Max Naumann, Achim, Geschäftsf.: Karl-Heinz Tiedemann, Kiel

Geschäftsstelle: Kiel, Eckernförderstr. 1. Verlag: Weserland-Verlag, Holzminden

Postscheckkonto: Senator Max Naumann, Achim, Hannover 3110

Versand der Zeitschrift nur an Mitglieder

Der Bezugspreis ist im Mitgliedsbeitrag enthalten.

---

Band V — Jahrgang 33/1963 — Heft 1/2 — Erschienen September 1964

---

## Bericht über die Tagung der Deutschen Gesellschaft für Polarforschung in Karlsruhe

Vom 6. bis 9. Oktober 1963 fand die 4. Tagung der Deutschen Gesellschaft für Polarforschung in Karlsruhe statt; an ihr nahmen 150 Wissenschaftler aus dem In- und Auslande teil, die 15 Länder vertraten. Sie war ferner mit einem Treffen fast aller ehemaligen Mitarbeiter Alfred Wegeners verbunden.

Die Tagungsteilnehmer wurden im festlich geschmückten Bürgersaal des Rathauses von Bürgermeister Dr. Gutenkunst begrüßt, der in seiner Ansprache die Bedeutung von internationalen wissenschaftlichen Tagungen zur Völkerverständigung hervorhob. Danach wies der Präsident des wissenschaftlichen Beirates der Deutschen Gesellschaft für Polarforschung, Prof. Dr. B. Brockamp, Münster, auf die große Tradition der deutschen Polarforschung hin. Sodann sprach der Präsident des Landtages von Baden-Württemberg, Dr. Gurke, der einen Überblick über die in Baden-Württemberg für wissenschaftliche Zwecke ausgegebenen Mittel gab. Anschließend sprach Prof. Dr. H. Lichte als Gastgeber herzliche Worte der Begrüßung. Als Präsident der Internationalen Union für Geodäsie und Geophysik überbrachte Prof. Dr. F. Möller, München, Grüße und Wünsche der von ihm vertretenen Vereinigung. Als letzter Redner sprach Prof. Dr. R. Haefeli, Zürich, im Namen aller ausländischen Teilnehmer und wünschte der Tagung einen erfolgreichen Verlauf.

Nach diesen Begrüßungs-Ansprachen wurde die angekündigte Vortragsfolge von Prof. Dr. F. Loewe, Melbourne, mit dem Thema „Arktis und Antarktis im Lichte neuerer Forschung“ eröffnet.

Sämtliche Vorträge der Tagung werden in dieser Zeitschrift veröffentlicht.

Nach der Tagung fand eine Tagesexkursion durch den Nordschwarzwald statt, in deren Mittelpunkt Studien der Glazialformen, Landschaftskunde und Kulturgeschichte standen.

Auf der Mitglieder-Versammlung wurde zum 1. Vorsitzenden der Gesellschaft Prof. Dr. Karl Weiken, Metzkausen, einstimmig gewählt, der übrige Vorstand blieb derselbe.

Allen Vortragenden, Teilnehmern und Organisatoren der Tagung in Karlsruhe sei an dieser Stelle der herzlichste Dank des Vorstandes der Deutschen Gesellschaft für Polarforschung ausgesprochen.

Kurt Ruthe, Bad-Harzburg